

**México: Declaración de S.E. la Embajadora Carmen Moreno Toscano, Representante Permanente de los Estados Unidos Mexicanos ante la OPAQ, en representación del Grupo Regional de Estados partes de América Latina y El Caribe en la 30 reunión de la Conferencia de los Estados Partes, bajo el Punto de Agenda No. 23, nombramiento del Director General.**

**(La Haya, 27 de noviembre de 2025).**

Señor Presidente,

Tengo el honor de pronunciar la siguiente declaración a nombre de los Estados Partes del Grupo Regional de América Latina y El Caribe (GRULAC).

En primer lugar, deseo felicitar muy sinceramente, en nombre de todos los miembros del GRULAC, a la Embajadora Sabrina Dallafior Matter por su histórica elección como la próxima Directora General de la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas. Su nombramiento no solo es un testimonio de sus destacadas cualidades y experiencia, sino que también marca un hito significativo al ser la primera mujer en dirigir esta prestigiosa Organización. Le deseamos el mayor de los éxitos en su gestión.

Aprovecho esta oportunidad para expresar nuestro más profundo agradecimiento al Presidente del Consejo Ejecutivo, el Embajador Thomas Schieb, por la manera eficaz con la que ha conducido el proceso de consultas que culminó con la elección de la nueva Directora General. Su liderazgo ha sido fundamental para garantizar un resultado que fortalece a nuestra Organización.

Asimismo, quisiéramos rendir un merecido homenaje al Director General saliente, el Embajador Fernando Arias. A lo largo de sus ocho años al frente de la Secretaría Técnica, el Embajador Arias ha construido un importante legado, estableciendo cimientos sólidos sobre los cuales la nueva Directora General tendrá la oportunidad de continuar fortaleciendo la Organización. Su dedicación y visión han sido cruciales para que la OPAQ continúe su importante labor de implementación de la Convención sobre las Armas Químicas, consolidando a la Organización como un pilar fundamental de la arquitectura de desarme y no proliferación.

Señor Presidente,

El Grupo de América Latina y el Caribe reafirma su compromiso con los objetivos de la Convención y, en este sentido, deseamos destacar algunas prioridades sobre las cuales esperamos que la Directora General entrante continúe implementando acciones que permitan fortalecer la implementación de la Convención. Confiamos en que bajo su liderazgo se fortalecerá la cooperación internacional y la asistencia, elementos indispensables para mejorar la seguridad y la protección química en nuestros países, así como para contribuir al desarrollo del uso pacífico de la química, un pilar fundamental de la Convención.

En este contexto, es imperativo continuar fortaleciendo el papel del Centro de Química y Tecnología de la OPAQ como un referente global. Alentamos a que se impulse el desarrollo de más laboratorios designados en nuestra región, lo cual no solo aumentará nuestras capacidades nacionales, sino que también contribuirá a la red global de la Organización.

El desarrollo de las nuevas tecnologías, incluyendo la inteligencia artificial, presenta tanto oportunidades como desafíos. Esperamos que la Organización, bajo la nueva dirección, explore y aproveche estas tecnologías para los fines asociados a la implementación de la Convención, al tiempo que se desarrollan marcos para prevenir su uso indebido. La prevención y el enfrentamiento al terrorismo químico deben seguir siendo una prioridad central en la agenda de la OPAQ.

Para el GRULAC, es de suma importancia que se impulsen medidas que permitan fortalecer y mejorar la gobernanza de la Organización. Esto incluye la promoción de una mayor representación geográfica en todas las áreas de la Secretaría Técnica, a través de la contratación de un mayor número de hombres y mujeres de las regiones menos representadas, como la nuestra. Un equipo diverso y representativo es un equipo más fuerte y eficaz. De igual manera, instamos a que se continúe promoviendo un uso más eficaz y eficiente de los recursos financieros y humanos de la OPAQ, garantizando la sostenibilidad y el impacto de su mandato.

Señor Presidente,

Para concluir, quiero ofrecer, a nombre de los países del Grupo de América Latina y el Caribe, nuestro más firme y decidido apoyo a la nueva Directora General, Embajadora Sabrina Dallafior Matter, y a todo el equipo de la Secretaría Técnica. Pueden contar con nuestra plena colaboración en todo aquello que facilite y permita llevar a cabo su importante mandato. Juntos,

continuaremos fortaleciendo el papel de la OPAQ como la Organización que ha establecido el estándar más avanzado en la arquitectura de desarme internacional.

Muchas gracias.

ooOoOoo